

**USC Braunschweig**  
**Protokoll der Abteilungssitzung**  
**Datum: 11.04.2023**  
**Tagungsort: Sporthalle HvF, Sackring**  
**Beginn: 18:00 Uhr**  
**Sitzungsende: ca. 21:00 Uhr**

**Teilnehmer: siehe Teilnehmerliste 13 Teilnehmer**  
**Protokollführer: Sascha Große**

**TOP 1**

**Begrüßung und feststellen der Anwesenheit**

Sascha Große begrüßt die Anwesenden und bedankt sich für ihr Erscheinen.

**TOP 2**

**Genehmigung des Protokolls der letzten Abteilungsversammlung**

Das Protokoll wird einstimmig genehmigt

**TOP 3**

**Bericht des Abteilungsleiters**

- Die Stadt Braunschweig hat noch frei Hallenzeiten in der IGS-Halle gefunden. Bei unserer Abstimmung wurde für den Mittwoch tendiert. Der Mittwoch soll deshalb genommen werden. Die Frage wie hoch die Trainingsbeteiligung ist. Reicht ggf. eine Hälfte?
- Der Vorstand hatte ein Gespräch mit dem Sportzentrum. Bisher gab es aber noch keine konkreten Beschlüsse.
- Der erste Vorsitzende des USC ist zurückgetreten. Es wird ein Nachfolger gesucht. Auf der letzten USC-Hauptversammlung wurde der Vorstand komplett wiedergewählt. Er hat aber angekündigt, dass es die letzte Amtsperiode sei und einen Aufruf für die Suche nach Nachfolger für die Vorstandsposten gestartet
- Das Budget der Abteilung wurde auf eine neue Basis gestellt. Durch den Wegfall vom Großteil der Mitglieder wurden die Rücklagen aufgezehrt. Die Kosten der Geschäftsstelle wurden deshalb auf die Abteilungen aufgeteilt. Deshalb erhält jede Abteilung maximal 72% der eingehenden Mitgliedsbeiträge. Ist der Bedarf höher, müssen die Abteilungen Sonderbeiträge beschließen. Deshalb hat sich trotz der Beitragserhöhung unser Budget nicht erhöht.
- Neuer Admin ist Max Ranwig
- Dem USC fehlt nur noch eine C-Schiedsrichterlizenz. Wencke und Jacqueline haben eine B-Schiedsrichterlizenz erworben. Florian und Sascha wollen ihre Lizenz in Gifhorn verlängern. Trotzdem würde dem Verein aktuell noch eine Lizenz fehlen. Eine fehlende Lizenz kostet dem Verein inzwischen 100 Euro. Wer Interesse hat soll sich melden.
- Die Abteilung Badminton hat im Moment ca. 100 Mitglieder

**TOP 4**

**Bericht des Jugendleiters**

Das vergangene Jahr war auch im Jugendbereich von Corona geprägt. Eine Punktspielsaison hat quasi nicht stattgefunden. Wir wären mit einigen Jugendlichen in einer Spielgemeinschaft mit Lengede/Vechelde vertreten gewesen, doch schon zu Beginn der Saison im Spätherbst hatten zu viele Jugend-Mannschaften ihre Meldungen zurück gezogen. Erst im Frühjahr 2022 wurde die Lage entspannter und es wurden wieder Jugendturniere durchgeführt. Somit fanden nach langer Zeit endlich wieder Wettkämpfe für die Jugendlichen statt. Erfreulich war hier das Abschneiden einiger Teilnehmer des USC bei den Jugendstadtmeisterschaften. U.a. wurde Thore Scharnhop Stadmeister im JE U13!

Das Jugend-Training wird derzeit durch Sascha alleine geleitet. Der Wiedereinstieg in das Training ist für mich aus familiären und zeitlichen Gründen auf unabsehbare Zeit noch nicht möglich. Für das Training suchen wir dringend Unterstützung durch Trainer:innen und/oder Trainer-Assistenzen. Eine Trainerlizenz ist dafür (erstmal) nicht erforderlich. Eine Unterstützung wird vor allem für die Trainingszeit am Dienstag benötigt, da diese Trainingsgruppe sehr heterogen ist - es nehmen Kinder und Jugendliche mit unterschiedlichem Alter und Leistungsstärke am Training teil. Für eine Person ist es also nicht möglich ein ausreichend vernünftiges Training für die ganze Gruppe zu geben. Wer beim Jugend-Training unterstützen möchte, oder falls jemand jemanden kennt, die jemanden kennt, der jemanden kennt - wir freuen uns über jede Unterstützung beim Jugend-Training! Meldet Euch gerne bei mir oder Sascha.

Übrigens werden jährlich alle Vereine im Bezirk durch den Jugendbezirksausschuss angefragt, ob sie Jugendturniere ausrichten können. Der USC hat zuletzt Anfang 2020 eine Jugend-Rangliste erfolgreich mit der Unterstützung des Jugendbezirksausschusses durchgeführt. Für unsere Abteilung war das Turnier auch durch die eingenommen Startgelder finanziell lukrativ. Zudem war die Beteiligung von Jugendlichen des USC sehr hoch, da es sich quasi um ein Heimspiel handelte. Wir würden gerne auch künftig Jugendturniere ausrichten, benötigen dafür aber entsprechend Unterstützung für die Organisation und Durchführung. Als Idee könnte ich mir vorstellen, dass sich dafür, aber auch für Erwachsenenturniere, in der Abteilung eine Gruppe bildet, die eine Organisation und Durchführung von Turnieren übernehmen kann.

Der Vorstand der Abteilung, momentan nur bestehens aus Sascha und mir, freut sich über jede Unterstützung!

#### **TOP 4**

##### **Bericht des Kassenwartes**

Für den Kassenwart berichtet der Abteilungsleiter über die aktuelle finanzielle Situation der Abteilung. Als Eckdaten werden der aktuelle Kontostand von knapp 7 300 €, das noch ausstehende Budget des Hauptvereins für das Jahr 2022 von 10 000 €, sowie ein Verlust des vergangenen Geschäftsjahres von 750 € aufgeführt. Insgesamt stellt der Abteilungsleiter die gegenwärtige finanzielle Situation als komfortabel dar, weil durch den coronabedingten stark reduzierten Spielbetrieb die Kosten für die Federbälle, Trainer und Hallen entsprechend gering waren. Durch die gestiegenen Ball- und Hallenkosten ist davon auszugehen, dass das Defizit im nächsten Jahr deutlich ansteigen wird.

## **TOP 5**

### **Bericht der Kassenprüfer**

Henning Kleinert berichtet

Die Kassenprüfung wurde bei Jens durch Henning Kleinert und Jan Rüter vorgenommen.

Es wurde eine sorgfältige Kasse mit allen Belegen vorgefunden.

Es gab keine Beanstandungen.

## **TOP 6**

### **Entlastung des Vorstands**

Henning Kleinert stellt den Antrag zur Entlastung des Kassenwarts

Der Antrag wird einstimmig angenommen

## **TOP 7**

### **Haushaltsplan**

Nachfolgend legt der Abteilungsleiter die Haushaltsplanung für das Geschäftsjahr 2023 vor, diese liegt der Anlage bei. Der Haushaltsplan wird einstimmig von der Abteilungsversammlung angenommen.

## **TOP 7**

### **Wahlen**

Wahl des Abteilungsleiters

Das Plenum schlägt Sascha Große als Abteilungsleiter vor. Es gibt keine weiteren Kandidaten.

Der Abteilungsleiter wird einstimmig gewählt.

Sascha Große nimmt die Wahl als Abteilungsleiter an

Wahl des Jugendwarts

Das Plenum schlägt Kai Spintzyk als Jugendwart vor. Es gibt keine weiteren Kandidaten.

Der Jugendwart wird einstimmig gewählt.

Kai Spintzyk nimmt die Wahl als Jugendwart an

## **TOP 8**

### **Saisonplanung 2022/23**

Es wird nächste Saison wieder mit 5 Mannschaften geplant. Der Abteilungsleiter stellt die Probleme bei der Saisonplanung dar. Für die Mannschaften sind aktuell zu wenige Herren bereit in den Mannschaften zu spielen oder sind zur Zeit verletzt. Es besteht die Hoffnung Herren aus anderen Vereinen für die Punktspielsaison zu gewinnen.

## **TOP 9**

### **Verschiedenes**

Die Geschäftsordnung weist hinsichtlich der Aufgaben des Kassenwarts einige Fehler auf. Sascha Große stellt die Geschäftsordnung vor. Sie wird einstimmig genehmigt.

gez. Sascha Große